

Beschlussvorlage



**Kreis
Bergstraße**

Vorlage Nr.: 16-1560
erstellt am: 13.10.2009

Abteilung: Amt für Soziales
Verfasser/in: Zwecker, Martina
Aktenzeichen: I-7/1 FLiA

Fortschreibung des Altenhilfeplans, Die Lebenssituation älterer Menschen im Kreis Bergstraße, "Alter und Migration"

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungsdatum	Status	Zuständigkeit
Kreisausschuss	19.10.2009	N	Vorbereitende Beschlussfassung
Ausschuss für Schule und Soziales	28.10.2009	Ö	Vorbereitende Beschlussfassung
Kreistag	02.11.2009	Ö	Abschließende Beschlussfassung

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss und der Ausschuss für Schule und Soziales nehmen den Bericht „Alter und Migration“ zur Kenntnis und empfehlen dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

"Der Kreistag nimmt den vorliegenden Bericht der Fortschreibung des Altenhilfeplans 'Die Lebenssituation älterer Menschen im Kreis Bergstraße' zum Thema 'Alter und Migration' zur Kenntnis und stimmt den Handlungsempfehlungen zu."

Erläuterung:

Im Herbst 2005 wurde der Erste Bericht im Rahmen der Fortschreibung des Altenhilfeplans Kreis Bergstraße vorgelegt, im Juni 2006 wurde der Bericht „Leben mit Demenz“, der in Zusammenarbeit mit einer eigens gebildeten Arbeitsgruppe (AG) unter Federführung der Fachstelle – Leben im Alter fertig gestellt und von den Kreisgremien beschlossen. Der nachfolgende Themenschwerpunkt war das „Wohnen im Alter“. Der Kreistag stimmte den Handlungsempfehlungen des Berichts „Wohnen im Alter“ im Dezember 2008 zu.

Der vorliegende Bericht ist dem Thema „Alter und Migration“ gewidmet.

Um einen umfassenden und vielfältigen Einblick in die Lebenssituation älterer Migrantinnen und Migranten im Kreis Bergstraße zu gewinnen, wurden zu Beginn der Erarbeitung des Berichts Migrantinnen und Migranten, ehrenamtlich Engagierte und professionell Tätige aus dem privaten und beruflichen Bereich zur Bildung einer Arbeitsgemeinschaft (AG) eingeladen. Die engagierte Mitarbeit und die verschiedenen inhaltlichen Beiträge anlässlich der fünf Treffen der AG „Alter und Migration“ sind im Bericht dokumentiert.

Die Fachstelle – Leben im Alter und die Ausländerbeauftragte des Kreises setzen sich seit 2006 intensiv mit der Thematik auseinander und organisierten verschiedene Veranstaltungen für unterschiedliche Zielgruppen. Die Ergebnisse und die Dokumentation der Aktionen, Projekte und Veranstaltungen sind Bestandteil des Berichts.

Die weitere Berichterstattung wird sich nach der Entwicklung im Altenhilfe- bzw. Altenpflegebereich richten und die Themen aufgreifen, die für die Sicherstellung der Versorgung der hilfe- und pflegebedürftigen älteren Menschen von grundlegender Bedeutung sind. Das Konzept der Altenhilfeplanung des Kreises Bergstraße beinhaltet die Einbeziehung von Akteuren und Betroffenen der Altenhilfe.

Anlagen:

- 1) Bericht „Die Lebenssituation älterer Menschen im Kreis Bergstraße - Alter und Migration“ (ohne Anhang)
- 2) Anhang und Dokumentation des Berichts „Alter und Migration“ (liegt nicht in elektronischer Form vor)
- 3) Stellungnahme des Kreis-Senioren-Beirat wird nachgereicht.